

EL ARAUCANO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Plaza Constitucional núm. 14

SONARÁ CUATRO VECES AL MÉS.

SE ADMITEN ANUNCIOS
á precios convencionales.

ADVERTENCIAS.

La correspondencia al Administrador.
Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.
Los originales vendrán firmados y no se devuelve ninguno.

PRECIOS DE SUSCRICION:

En JUMILLA tres meses, 2 Ptas. — Fuera, 2'50
Número suelto, 25 céntos. — Igual precio línea de comunicado
Los pagos por adelantado en libranzas ó sellos de correos.

CRÓNICA

Estamos en pleno periodo de siega.

Y con este motivo, la generalidad de los habitantes de esta localidad se hallan en los campos entregados á sus trabajos agrícolas.

Sin embargo, la procesion del domingo tuvo lugar con bastante concurrencia y lució tanto ó más que la del *Corpus*, sin duda por ser en hora mas apropiada y no sentirse tanto las molestias del calor.

Pues aquella se verifica por la mañana y esta tiene efecto por la tarde.

Asistió tambien el Ayuntamiento y...tampoco hubo música.

Pero hubo dulces á su terminacion.

Y aliquid chupatur.

Los que esperaban ansiosos la sesion ordinaria de nuestro Municipio se han llevado chasco y han esperado en valde.

Porque el lunes no hubo sesion.

Esta ansiedad la cifraban algunos en su interés y deseo por conocer el informe de la comision de obras respecto á las nuevas edificaciones, y la resolucion del Ayuntamiento sobre las solicitudes que con el mismo objeto, segun se asegura, han sido presentadas.

Segun parece, la comision tiene conciencia de su deber y para mejor fallar, ha girado una visita á los terrenos en cuestion, inspeccionando las obras emprendidas: y por lo que se vé, los concejales están dispuestos á *obrar* en justicia.

—Bien, muy bien! Y Vds. creen que será así?

—Hombre! Nosotros así lo creemos.

—Pues permitan Vds. que les diga que eso es una *candidez*.

—¿Cómo una *candidez*!

—Si señor, una *candidez*. Y si no pongan Vds. el asunto en cuarentena y después me lo dirán.

—Bueno, pues, lo ponemos en *cuarentena*; ya que hoy es esta la moda y...el Señor que

obre!

—¿Veremos después quien *obra!*

Tambien es objeto de discusion y se comenta de varios modos el proceder usado por la comision encargada del deslinde de la vereda.

Segun algunos, una vez ya emprendidos los trabajos no ha debido suspenderlos hasta dar por terminado su cometido.

Y segun otros el proceder de la comision es completamente legal y por lo tanto, dicen que la suspensien obedece á razones que están en un todo justificadas.

Estas *razones* se discuten tambien y hay quien opina que están fundadas en influencias y consideraciones particulares.

No lo queremos creer.

Pero la verdad es que hay quien protesta y asegura, que la comision en lo que ha deslindado, no se ha atendido á expediente alguno y únicamente se ha guiado por el dicho de los prácticos.

Y si es cierta la noticia como infiero,
habrá fallado en justicia;
pero...dice la malicia
que ha sido á *ojo de cubero*.

Mas lo que ha dado gran juego en estos dias, lo que ha eclipsado todos los demás asuntos y ha merecido la atencion de toda clase de personas ha sido la cuestion sanitaria.

Las noticias que circulan estos dias procedentes de la provincia de Valencia y más principalmente las recibidas de Arohená y Murcia, han causado aqui tal impresion que hay gentes que no encuentran tierra por donde correr, ni saben qué camino tomar, ni donde hay un rincón seguro donde puedan cobijarse.

Pero por grande que es la alarma y por mucho que es el miedo, afortunadamente hasta la fecha, aqui no se ha experimentado alteracion alguna y á Dios gracias, disfrutamos de una salud excelente.

Asi es que pasado el primer momento, la reflexion va ganando terreno á la fantasia y nos vamos convenciendo de que hasta hoy no hay motivo para tal atolondramiento.

A este resultado ha contribuido en buen grado la circular del Gobernador de la provincia explicando los *casos sospechosos*.

Pero con todo, aun hay quien cree que en Murcia se mueren como cuando nieva.

Y es que los de la capital se han dado tambien tanta prisa para salir que con ello confirman los mas absurdos temores.

¡Vamos, señores, no hay que perder la serenidad!

Las autoridades por su parte han empezado á tomar medidas de precaucion.

Han recordado al pueblo por medio de bando los preceptos recomendados en otros anteriores para satisfacer las exigencias de la higiene.

Se ha reunido la junta de sanidad. Y sus individuos con los maestros de escuela, han formado comisiones que han recorrido la poblacion recomendando el aseo y enterándose del estado de la salubridad pública.

Se ha establecido un lazareto en las ventas de capitán.

Y se procura dotar la enfermeria con número mayor de camas para el caso que fueran necesarias.

En la plaza de toros se ha establecido la oficina para la fumigacion de correos.

Y á imitacion de Madrid, se ha colocado un buzón para las denuncias y quejas del vecindario.

Por supuesto que todo esto no son más que precauciones de puro lujo, porque aqui no hay mas *cólera* que la que han tenido los admiradores de las artistas.

Estos han estado *coléricos* porque el Alcalde no les permitió la entrada á los ensayos.

Y por este proceder que en si, no vale un *pitache*, ha estado á punto de haber un *motin* contra *Esquilache*.